

# SYNTHÈSE N°39



20/01/2022



## Caractéristiques du Document

6 Pages

Créé le 20/01/2022



## REINFOCOVID Nantes

Région : Pays de la Loire

Structure : Collectif

# Synthèse du Conseil Scientifique Indépendant (CSI) N°39

du 20/01/2022

## TABLE DES MATIÈRES

1 SUJETS : .....	2
1.1 INTERLOCUTEURS : .....	2
2 CONTENU POUVANT AIDER.....	3
3 RÉSUMÉ.....	3
4 REPÉRAGES D'ARGUMENTAIRES À RETENIR .....	3
4.1 INTERVENTION DE LAURENT MUCCHIELLI .....	3
4.2 INTERVENTION DE LOUIS FOUCHÉ .....	5
5 ÉCHANGES FINAUX .....	6



Synthèse réalisée par l'antenne nantaise de ReinfoCovid.



Lien de visionnage : <https://crowdbunker.com/v/FmnBbsIO>

### 1 SUJETS :

#### LA FABRIQUE DE LA COVIDOLOGIE. DES RESSORTS TECHNIQUES DE LA FABRIQUE DU CONSENTEMENT - BOITE À OUTIL ÉLÉMENTAIRE D'HYPNOSE.

##### 1.1 Interlocuteurs :



**Jean Dominique MICHEL** (*Anthropologue de la médecine*)



**Laurent MUCCHIELLI** (*Sociologue, Directeur de recherche au CNRS*)



**Louis FOUCHÉ** (*Médecin anesthésiste réanimateur en disponibilité*)



**Hélène BANOUN** (*Pharmacienne biologiste, ancienne chargée de recherche à l'INSERM*)



**Dr Olivier SOULIER** (*médecin généraliste en disponibilité*)



**Vincent PAVAN** (*Enseignant chercheur en mathématique, RéinfoLiberté*)

## 2 CONTENU POUVANT AIDER

Exposé (50') de L. MUCCHIELLI sur son livre « La doxa du covid » et exposé de L. FOUCHÉ (45') sur les phénomènes d'hypnose et la manipulation du consentement .

## 3 RÉSUMÉ

L. MUCCHIELLI revient sur les deux ans de crise sanitaire, et analyse en dix parties les faits et les problématiques majeures qui structurent la création de la narration officielle. L. FOUCHÉ, après une introduction sur les états de conscience de l'homme, présente des techniques utilisées pour induire et maintenir une forme d'état hypnotique et leurs utilisations dans la manipulation de la population propagée par les médias.

## 4 REPÉRAGES D'ARGUMENTAIRES À RETENIR

### 4.1 Intervention de Laurent MUCCHIELLI



- [12min20s](https://www.nouvelle-quinzaine-litteraire.fr/mode-lecture/la-doxa-du-covid-1260) : Il publie deux livres sous le titre « la doxa du covid » (tome1 paru, tome 2 à paraître), <https://www.nouvelle-quinzaine-litteraire.fr/mode-lecture/la-doxa-du-covid-1260>

#### Dix propositions pour comprendre :

- [17min35s](#) : **1 Une peur organisée** - Utilisation depuis le début des émotions de peur, d'abord par les projections statistiques basées sur des modélisations informatiques abstraites, déconnectées du terrain (500 000 morts annoncés en mars 2020, 400 000 à l'été 2020 par le Président de la République). Des comparaisons ridicules avec les épidémies dramatiques du passé, le directeur de l'OMS déclarant en février « le SARS cov2 une menace pour l'humanité ». L'usage répété de la métaphore des vagues puis des variants, redéclenchant à chaque fois la menace, avec la confusion constante entre cas et malades (stratégie du Ministre de la Santé à l'Assemblée nationale). Tout cela mis en scène par les images des médias jusqu'à aujourd'hui.

- [26min](#) : **2 Une polémique centrée sur une personne, faisant diversion sur la question centrale des traitements précoces** - Le point de vue mis sur la personnalité du Dr Raoult, ressemblant parfois à une « chasse à l'homme », catalogué vieux mandarin de droite, vaniteux, c'est le degré zéro de l'information et de la controverse, mettant la suspicion sur l'IHU de Marseille, établissement public d'excellence, créé justement pour faire face aux épidémies et ayant proposé un traitement qui sera décrié, étudié aux mauvais dosages, et refusé bien qu'il permette de soigner les gens, les méta-analyses disponibles le prouvent.

- [33min30s](#) : **3 Une caricature de gestion politique** - La stratégie d'hospitalo-centrisme se révèle dramatiquement erronée, car en démobilisant la médecine de proximité (105 000 généralistes et 145 000 infirmières libérales), puis en ignorant les propositions du navire-amiral de la lutte contre les infections épidémiologiques (l'IHU de Marseille), enfin en laissant les cliniques privées à l'écart de la prise en charge, la guerre ne pouvait qu'être perdue, et l'hôpital public, déjà dans un état bien dégradé depuis des années, ne pouvait qu'être submergé. Il ne restait plus qu'à imposer un confinement généralisé, enrobé de techniques numériques de traçage et piloté par une frénésie bureaucratique délirante (38 modifications des règles entre octobre 2020 et avril 2021, soit une modification tous les 4 jours en moyenne !)

- **40min25s : 4 La naissance d'une nouvelle religion vaccinale** - La narration s'appuie sur 4 idées : une menace mortelle, pas de traitements, le confinement comme solution jusqu'à l'arrivée d'un vaccin sauveur. Cette idéologie de type religieux qui divise le monde entre croyants, incroyants et boucs émissaires, prétend que la vaccination est sûre et sans danger, qu'elle va bloquer l'épidémie, et supprimera les formes graves et les décès, alors que la réalité de la veille statistique montre que c'est tout ou en partie faux et établi par les études scientifiques au moins depuis l'été 2021.

- **45min35s : 5 Des phénomènes massifs de trafic d'influence, de corruption et de cour** - Cela n'a malheureusement rien de nouveau, les alertes abondent depuis des décennies sur la corruption dans les industries du tabac, de l'alimentation et les pharmaceutiques, Lionel ASTRUC publie juste avant la crise en 2019 « l'art de la fausse générosité » sur le trafic d'influence de la fondation GATES

<https://www.franceculture.fr/oeuvre/lart-de-la-fausse-generosite-la-fondation-bill-et-melinda-gates>  
<https://www.breizh-info.com/2019/09/21/127249/fondation-bill-gates-lincroyable-arnaque-video/>.

Deux tribunes récentes prennent des positions inouïes, Le Parisien du 9 janvier 2022 comparant les non vaccinés à des criminels <https://www.leparisien.fr/societe/covid-19-faut-il-poursuivre-penalement-les-non-vaccines-qui-transmettent-le-virus-09-01-2022-QFQINCS2UBHXLE7GYNH667WKRI.php> et la Tribune en décembre 2021 vantant le miracle vaccinal, or si l'on s'intéresse aux signataires de ces déclarations zélées, outre la répétition de contre vérités flagrantes, il apparaît pour une moitié d'entre eux des versements d'argent par des laboratoires. La loi sur les conflits d'intérêt oblige pourtant à faire état de ces liens avant toute déclaration, mais ils ne le font jamais, et les journalistes s'abstiennent de leur demander <https://www.legifrance.gouv.fr/loda/id/JORFTEXT000028056315/>.

JF DALLEMAGNE par exemple a reçu ces dernières années, selon la base officielle de Transparence Santé 1,3 millions € <https://transparence.sante.gouv.fr/flow/main;jsessionid=54E9EA8B699E88765FDBC05297ADADD7?execution=e1s1>.

Ainsi des médecins régulièrement invités sur les plateaux de télévision, (Mr DERAY, Mme LACOMBE, Mr MEGARBANE) mais aussi des hauts fonctionnaires du Conseil de Santé Publique, du Conseil Scientifique du Covid 19, un médecin membre du cabinet du ministre de la Santé, tous bafouent la loi.

- **56min50s : 6 La prise de pouvoir des intérêts privés sur les politiques mondiales de santé** - Bill GATES est devenu le premier financeur de l'OMS, via fondation, entreprises institutions (GAVI) qu'il contrôle. C'est un fait, ce ne sont plus les états qui ont la maîtrise des politiques de santé publique.

- **58min30s : 7 Une grave mise en danger des principes démocratiques fondamentaux** - A partir du moment où un état d'urgence devient permanent, la démocratie est menacée. Les principes de non discrimination entre citoyens, l'inviolabilité du corps humain, le consentement libre et éclairé, et le principe de non expérimentation pour un produit encore en phase de test ont disparus. D'autre part qu'est devenue la séparation des pouvoirs, base du fonctionnement démocratique (Déclaration des droits de l'homme et du citoyen : un régime sans séparation des pouvoirs n'a pas de constitution) et où sont les contre pouvoirs nécessaires à l'équilibre de la démocratie ?

- **1h01min15s : 8 Une étape supplémentaire dans l'emprise des technologies de contrôle** - Les grands médias sociaux (Google, Youtube, Facebook, Instagram) ont trahi leur mission de plates-formes favorisant la liberté d'expression, pour devenir des contrôleurs de contenus, formidables machines à formater la pensée, orientant et censurant dans le sens de la doxa. Ces géants du numérique ont ainsi créé des pactes parfois contractualisés avec les Etats, les médias et l'OMS, construisant pour l'opinion publique ce que le sociologue P. BOURDIEU a appelé un monopole de l'information légitime.

- **1h03min27s : 9 La quasi disparition du débat scientifique contradictoire** -

Où sont les lieux de débat intellectuels et scientifiques ? C'est un vide sidéral, la polémique a remplacé la controverse, et effet de la « cancel culture », on attaque les personnes pour les tuer symboliquement afin d'éviter de discuter sur leurs idées et faire disparaître les questions posées. Ce mode de fonctionnement a envahi les médias traditionnels à travers deux vecteurs, la peopolisation et le fast checking.

- [1h04min50s](#) : **10 L'organisation du contrôle de l'information** - Au fond qui informe ? Les institutions gouvernementales, les géants du numérique, les grands médias possédés par des milliardaires et les communicants/journalistes associés, y compris nombre de blogueurs devenus experts, qui contribuent ainsi à la clôture de l'intelligence, de la recherche de la vérité des faits et d'une compréhension éclairante.

#### Commentaires :

- **Jean-Dominique MICHEL** - [1h 05min45s](#) :

Présentation du livre Aux origines de la théorie du complot : un outil de contrôle de la pensée  
<https://www.cultura.com/aux-racines-de-la-theorie-du-complot-9782364292093.html>.

- **O. SOULIER** sur les comportements sectaires, H. BANOUN et V. PAVAN.

#### 4.2 Intervention de Louis FOUCHÉ



- [1h11min38s](#) : Hypnose et fabrique du consentement

Pour comprendre la situation on pourra se référer à plusieurs auteurs reconnus : S. ASCH (la pression de conformité), S.MILGRAM (la soumission à l'autorité), A. BILHERAN (le déferlement totalitaire), M. DESMETT (les conditions de la « formation de masse »), R. GIRARD (le désir mimétique, la violence et le sacrifice) et enfin M. ERICKSON (l'hypnose). Toutes ces recherches s'articulent autour d'un besoin fondamental de l'être humain : la nécessité vitale de se mettre en résonance avec l'autre. (cf à 1H29' l'expérience de synchronisation de métronomes, les spectacles de danses synchronisées, les bancs de poissons ou nuées d'oiseaux).

- [1h 18min](#) : l'humain oscille entre l'état de conscience ordinaire (attention large liés aux sens externes, causalité et rationalité, esprit critique) et des états modifiés de conscience (EMC), rapport au temps différents, souvenirs exacerbés, attention focalisée, grande subjectivité, suspension de la rationalité. Le praticien de l'hypnose, cherche les conditions du passage vers un état modifié, positif quand il poursuit un but thérapeutique (aider, protéger, soigner), négatif en cas de manipulation perverse (soumettre et contrôler).

- [1h26min](#) : Provoquer une saturation de la perception par un excès d'informations, un état émotionnel intense, une confusion amenant aux différents niveaux d'EMC : communication thérapeutique (relaxation), hypnose conversationnelle (focalisation de l'intérêt), hypnose formelle (transe et dissociation)

- [1h32min](#) : Pour passer de la conscience critique à l'état de transe, il faut une première phase d'induction, tenant compte des canaux sensoriels privilégiés de la personne (Visuel, Auditif, Kinesthésique, Olfactif ou Gustatif), puis d'autres techniques dont le mirroring (miroir) (imitation du langage, de la posture, du rythme respiratoire), le saupoudrage refrain (répétition d'évènements, de mots, d'adverbes) afin de mettre le sujet en état de saturation de la conscience critique, de confusion, de distanciation, de dissociation et finalement d'inhibition pour abaisser les défenses et ainsi ouvrir la possibilité de suggestion hypnotique ; la transe est maintenue par la ratification.

Toutes ces techniques ont été employées pendant la crise : rendez-vous journalier des morts à la télé (refrain), tout le monde porte un masque inutile (miroir), on ne parle plus que du covid (saturation), mesures absurdes et changeantes (confusion).

L'hypnose peut être respectueuse, utilisée en anesthésie et en psychothérapie, ou malveillante et forcée, tout dépend de l'intention. Dans le cas de manipulation perverse, l'agression traumatique est l'outil déclencheur principal. Le sujet face à une situation totalement incongrue ne peut plus réagir

normalement, (par exemple le 11 septembre). La narration covid au départ (les gens tombent en Chine, un virus mortel envahit le monde) a provoqué un état de choc traumatique, amplifié et ratifié par un ensemble d'évidences imposées par la technique du yes-set, (ou technique des petits pas, plus vous acceptez de dire oui et d'avancer dans une direction, plus il est difficile de dire non et faire marche arrière). Connaître ces techniques, les repérer dans le discours médiatique permet de résister à l'hypnose de masse et en sortir.

En conclusion cette hypnose a créé majoritairement un phénomène de masse, mais qu'en sera-t-il pour soumettre ceux et celles qui y ont résisté ? La violence sans masque ? La question est quelle est l'intention derrière ?

## 5 ÉCHANGES FINAUX-1H54'40



**O. SOULIER** : On doit réapprendre et développer l'esprit critique, notamment aux enfants

**L. FOUCHÉ** : Favoriser l'observation et l'expérience de la réalité, se séparer du processus d'hypnose en cours en se distanciant du flux médiatique informationnel incessant et captateur d'attention. Redonner de l'énergie et du pouvoir d'agir aux personnes. Pensées aux soignants suspendus.

**H. BANOUN** : Témoignage : Hypnose subie a permis à certains de voir les aspects négatifs de la société.

**Retrouvez toutes les synthèses**  
des lives du CSI

[https://reinfocovid.fr/articles\\_video/syntheses-des-live-du-csi/](https://reinfocovid.fr/articles_video/syntheses-des-live-du-csi/)